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❹議員定数に関する
特別委員会

　議会では、4月に ｢適正な議員定数を検討する議員協
議会｣ ①を立ち上げ、議論をしてきました。一方、市民
団体からは 5月に ｢定数を 20 に削減する｣ 請願②が出
されましたが、協議会の議論が始まったばかりであった
ため、継続審査としたところ、10 月 1 日には同団体から
直接請求が出され③、10 月臨時議会で議案第 88 号山陽
小野田市議会の議員の定数に関する条例の改正について
審査を行う ｢議員定数に関する特別委員会｣ ④が設置さ
れました。
　特別委員会では「協議会で結論が出ていないので、も
う少し市民の意見を聴くなどしっかり審査すべき」とい
うことで継続審査となり、本会議でも賛成多数で継続審
査となりました。

特別委員会の議論
◦協議会で議論中であり、結論を待つべき
◦ ｢定数 20｣ の市民の声に従うべき
◦ 20の根拠について十分納得できない
◦議会としてしっかり根拠ある数を示すべき
◦さらに市民の意見を聴くべき

直接請求の趣旨
◦協議会の議論は行方の見えない状況である
◦定数を削減して少数精鋭化を目指すべきだ
◦下松市を参考に 20を提案したい

平成24年 4月 5月 10月

委員長　伊藤　實
副委員長　河野　朋子 
委　員　伊藤　武　　　 岩本　信子 
　　　　大井淳一朗　　 河﨑　平男  
　　　　中島　好人　　 中村　博行
　　　　松尾　数則

❶適正な議員定数
を検討する
議員協議会 ❸議員定数 20

　の直接請求
❷議員定数 20
　の請願提出

◉特別委員会は9名で構成

❖議員定数に関する特別委員会❖

議員定数…積極的に市民
～特別委員会は３月までに結論の意向～
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　「議会市民懇談会」は議会基本条例の19条に
規定されています。「市民と議員が自由に意見や
情報を交換するために」行うもので、市内の団
体や概ね 10人以上の市民グループから議長に
申し込みがあった場合に開催します。

継続審査

　これまで協議会では、定数について「削減あり
き」ではなく、議会のあり方や役割などから、山
陽小野田市議会として何人必要なのか議論を重ね
てきました。それぞれの主張が異なり、なかなか
まとまりづらい状況の下で 11 月末まで 15 回の協
議を行い、現時点での合意事項「委員会は最低 3
つ必要、構成人数は同数、議長は委員会に属さな
い」⑤をまとめて、全員協議会で報告しました。

11 月 9 日に開かれた厚狭校区婦人会との懇談
会では「議員定数削減問題について」をテーマ
に 20 人の根拠や適正な議員定数について具体
的な数を問う活発な意見交換をしました。

 議会市民懇談会を開催しました

11 月 26日に開かれた小野田駅前商店街振興組
合との懇談会では「地域振興と議員定数」をテー
マに議員定数の審議の状況や地元商店街振興な
どについて懇談しました。

11月 27日に開かれた小野田地区経営者グルー
プとの懇談会では「議員定数について」をテーマ
に「削減ありきなのか、そうではないのか」など
の意見が交わされ会場は熱気に包まれました。

11月
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※表の見方　○：賛成　×：反対　―：棄権又は欠席
　尾山信義議員は議長であるため賛否の結果はありません。

❺適正な議員定数を検討する
議員協議会での合意事項
◦委員会は最低3つ必要
◦委員会構成人数は同数で
◦議長は委員会に属さない

　特別委員会では、協議会の 3つの合意事項を尊
重しながら、1〜 2 月にかけて市内の公民館や自
治会館に出かけて行き、幅広く市民の声を聴き、
3月には結論を出すことを目標としています。

◉協議会が議長に中間報告

議案第 88号の閉会中の継続審査についての審議結果

◉意見交換会を市内全域で開催予定

▪議会市民懇談会ってなに？

▪３団体から定数について申し込み

と意見交換議員定数…積極的に市民
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開催日 開始時間 会場

1 月 21日㈪ 19:00 厚陽公民館

1月 22日㈫ 19:00 高千帆福祉会館

1月 23日㈬ 19:00 きらら交流館

1月 25日㈮ 19:00 須恵公民館

1月 26日㈯ 14:00 中村公会堂

1月 28日㈪ 19:00 文化会館
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山陽小野田市議会が受賞 編集室より

　市議会では「12 月議会報告会」とあわせて、特別委員会による「議員定数についての意見交換
会」を次の日程で行います。皆さまお誘い合わせのうえ、ぜひご参加ください。

　第7回マニフェスト大賞優秀成果賞が山陽

小野田市議会に授与されました。受賞理由は

「議員と議会事務局が、自由闊達な話ができ、

至極良好な関係の中で議会改革を進めてい

る」ことが高く評価されたものです。マニフ

ェスト大賞は、地方自治体や首長、議会など

の先進的な取り組みや優れた活動に対して与

えられます。今回の応募

は 1376 団 体 1889 件

とこれまでで最多の応募

があり、山陽小野田市議

会など7部門38件が優

秀賞に輝き11月 2日に

授賞式が行われました。

　年の瀬をむかえ何かと気忙しい時期に
なりました。議会だより 30 号をお届けし
ます。この議会だよりは、市民団体から
出された直接請求により開催された臨時
議会や現在議会内で協議、審議が進めら
れている議員定数問題での協議会や特別
委員会の内容をお知らせする特別号とな
ります。議員定数に関して市民の皆さま
のご意見をお寄せください。

◎広報広聴特別委員会

委員長　河野 朋子　　副委員長　下瀬 俊夫

委　員　石田 清廉　　委　員　伊藤 　武

委　員　硯谷 篤史　　委　員　髙松 秀樹

委　員　平原 廉清　　委　員　山田 伸幸

マニフェスト大賞優秀成果賞
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《表紙の説明》　議員定数に関して議会に「市民懇談会」の開催要請が相次いでいます。こ
れまで厚狭校区婦人会、小野田駅前商店街振興組合、小野田地区経営者グループなどから
要請があり、議員定数特別委員会のメンバーを中心に2時間程度の意見交換を行いました。
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◎12月議会報告会・定数の意見交換会を同時開催します


